
CONSELHO MUNICIPAL DO IDOSO
ORGÃO DE DEFESA DO IDOSO

   Ata da Assembleia Geral Ordinária do Conselho Municipal do Idoso CMI, realizada no
décimo quarto dia  do  mês de outubro de dois  mil  e  quatorze  as  9:30 hs,  na   Casa de
Participação Comunitária situada a Avenida Rei Alberto nº 119 no bairro da Ponta da Praia
Santos SP,com a participação de todos os conselheiros. A presidente Eliza Montrezol inicia a
reunião falando e mostrando a entrevista do Dr. Roberto Mendes Junior Promotor do Idoso
ao Jornal A Tribuna, na qual ele já reconhece o CMI como parceiro de suas ações. Item I -
Apreciação e deliberação da ata, feita a leitura das atas de agosto e setembro de dois mil e
quatorze, ata de agosto e setembro aprovadas. Sra. Lucy Freitas (colaboradora) relata que
em relação à mudança deste Conselho para outra Secretaria é um assunto muito importante
e  profundo,  e  que  este  conselho  realmente  pertence  à  Secretaria  Nacional  de  Direitos
Humanos que seria a Secretaria de Defesa e Cidadania (SECID), a colaboradora acredita
que  deve-se  conversar,  pois  isso  é  uma  política  pública  nacional,  sugere  que  seja
aprofundado  esse  assunto.  Item  II  Informes  da  Diretoria  a  Presidente  relata  que  já  foi
encaminhado  um  ofício  ao  Prefeito  Paulo  Alexandre  Barbosa  que  foi  aprovado  em
assembleia. É sabido que isso não é uma discussão simples, o CMI está no aguardo de um
posicionamento do Sr.  Prefeito  para o agendamento de uma reunião extraordinária  para
discutir  o  assunto,  discussão esta,  que deve  ser  feita  cuidadosamente  pois  irá  alterar  a
estrutura do Conselho. O Conselheiro Sr. Luis Carlos (Bacalhau) relata sobre a Lei que foi
aprovada pela Câmara e sancionada pelo Prefeito a respeito do Fundo Municipal do Idoso,
segundo o que foi aprovado o Fundo está vinculado ao Gabinete do Prefeito inclusive toda a
liberação deverá ser feita pelo Gabinete. Relata ainda, que é possível migrar para Secretaria
de Cidadania, mas que o gestor do Fundo Municipal do Idoso é o Gabinete do Prefeito.
Conselheiro Paulo Henrique fala que esta discussão foi feita e votada em assembléia, foi
encaminhado um oficio em relação à mudança desse conselho para Secretaria de Defesa e
Cidadania, a qual a Coordenadoria do Idoso está ligada, e também por toda a estruturação
da Secretaria Nacional de Defesa de Direitos, quando a Secretaria recebeu esse ofício houve
uma conversa entre a equipe e com o Dr. Bley que hoje é o advogado que oferece o suporte
jurídico para este conselho. Resolveu-se nesta reunião que não adiantava passar o Conselho
neste momento para a Secretaria de Defesa e Cidadania sem resolver a questão do Fundo
Municipal do Idoso, então foi feita uma Minuta a ser enviada a este conselho para a Câmara
de Legislação, para ser feita a apreciação deste documento, que descreve a mudança do
Fundo Municipal do Idoso para Secretaria de Cidadania. Após a avaliação da Câmara será
marcada uma reunião Extraordinária para ser feita a votação dessa Minuta. A presidente
justifica a ausência do vice-presidente Sr. Devanir. O Conselheiro Paulo justifica a ausência
do Conselheiro Edson. Item II- Informes da Diretoria, a presidente fala sobre a Conferência
Municipal do Idoso que a princípio deveria ser realizada este ano, porém já foi decidido em
assembleia anterior que não necessariamente precisaríamos fazer Conferência esse ano,
relata que teve contato com a presidente do Conselho Nacional do Idoso a qual informou que
essa é uma decisão do Município e do Estado, se o Conselho decidiu desta forma não há
problema algum. Informa sobre a parceria com o SESC para realizar o encontro no dia 25 de
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novembro as 14hs, com o tema ‘O Protagonismo do Idoso’ a ideia é trazer os idosos da
nossa cidade com suas práticas sociais que mostrem o protagonismo. O SESC vai custear
dois profissionais para falar sobre o tema provavelmente Alexandre Kalache e Marília Berzins
sendo. O Conselheiro Luis Carlos relata que os idosos estão com problemas relacionados
aos Planos de Saúde e sugere a presença de um profissional para falar sobre a previdência,
sugere o Sr. Carlos Eduardo Gabas acredita que o tema chamaria atenção de muitos idosos,
e  pergunta  se  o  encontro  será  uma  pré-conferência.  A  presidente  fala  que  não  é  Pré
Conferência é um encontro, e fala que a sugestão do Conselheiro é importante, podemos
trazê-lo  em  outro  momento,  mas  nesse  momento  temos  que  seguir  a  temática  que  a
Nacional  determinou  que,  é  o  Protagonismo  do  Idoso.  O  Conselheiro  Paulo  Machado
concorda que deveríamos ter um encontro específico sobre o tema e trazer o Sr. Carlos
Eduardo Gabas que é Secretário Executivo do Ministério da Previdência, e convidar todos os
idosos do Conselho e do município. A presidente relata que este encontro no SESC é para
discutir  os  conceitos  de  Protagonismo e  Empoderamento,  são  os  conceitos  para  serem
discutidos na Conferência, para não ficarmos esse ano 2014 sem discutir o tema, vamos
fazer um encontro preparatório para Conferência, e em março de 2015 faremos então as
Prés-Conferências e em abril a Conferência. A colaboradora Lucy Freitas relata que existe
um padrão de Conferência e de Pré- Conferências e às vezes o próprio Governo Federal
uma semana antes  muda  tudo  e  perde-se  tudo  o  que  foi  feito.  Sra.  Inês  (acessora  do
vereador Sandoval) sugere trazer o Sr. Carlos Eduardo Gabas e fazer uma audiência publica
sobre a Saúde do Idoso, sendo assim, pode-se ampliar o assunto para convênio médico. A
presidente concorda e pergunta a opinião da assembleia que concorda e aprova a audiência
Publica. Sra Lucy Freitas pede para que tenha tradutor de libras no evento do SESC, pois
temos  idosos  deficientes  que  muitas  vezes  não  participam,  e  solicita  ao  Fundo  de
Solidariedade a doação de uma cadeira de rodas para este conselho, pois isso está no Plano
na LDO de 2015. A presidente informa que a compra do veiculo do CMI já está sendo feita e
a entrega está prevista para a segunda semana de novembro deste ano. A presidente fala
sobre a necessidade de inversão de pauta deixando assuntos gerais como ultimo item e
agora item III- Palestra Sr. Claudio, servidor da Previdência Social, que palestrou sobre Fator
Previdenciário  e   desaposentação.  A  presidente  agradece  ao  Sr.  Claudio.  No  item IV  -
Assuntos Gerais, O Coordenador da Câmara de Planejamento informa sobre a semana do
Idoso. O Coordenador da Câmara de legislação justificou sua ausência, e como não havia
ninguém da Câmara não houve relato dos trabalhos realizados neste mês. A Coordenadora
da Câmara de Fiscalização Sra. Cristina informa que mediante as dificuldades encontradas
dentro das Instituições de Longa Permanência (ILPI) e após várias reuniões, chegou-se a
conclusão que seria uma boa ideia fazer uma audiência publica, no primeiro momento serão
chamados os familiares dos idosos institucionalizados e em outro os proprietários das ILPI,
para que possam ter oportunidade de falar, e trazer propostas. A proposta da audiência  é
para o  dia vinte e oito de novembro com os familiares e dia cinco de dezembro reunião aqui
na Casa dos Conselhos com os proprietários das ILPI,  e relata ainda que no dia vinte e
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quatro de outubro haverá uma reunião entre o Conselho Regional de Enfermagem (COREN)
e os proprietários das ILPI para discutirem a questão da obrigatoriedade da  enfermagem
24hs,  será  aqui  na  Casa  dos  Conselhos,  e  gostaria  de  saber  se  todos  concordam  se
podemos prosseguir com os trabalhos, todos aprovados. O Conselheiro Luis Carlos fala que
esta em briga com o COREN há muito tempo e que se este conselho não resolver ele terá
que ir até Brasília para tentar uma solução é referente ao horário de descanso dos Idosos,
fala que já recebeu várias reclamações inclusive já trouxe para este conselho, o problema é
que acordam e tiram os idosos da cama às cinco horas da manhã para dar banho, e solicita
providências deste Conselho . A Conselheira e primeira Secretária deste Conselho Maria
Aparecida explica que existe  uma Resolução Normativa aprovada por este Conselho em
Maio  de  2013  sobre  a  proibição  do  banho  de  madrugada,  porém  até  hoje   nunca  foi
publicada.  Informa  que  o  assunto  foi  discutido  com  o  Dr.  Bley  acessor  jurídico  deste
Conselho o qual esta estudando a procedência e validade do Decreto 6097 de março dois mil
e doze, para podermos caminhar de forma correta em relação a essa Resolução Normativa,
e que aguardam também o resultado da Audiência Publica com os familiares dos idosos e
com  os  proprietários  das  ILPI,  pois  este  Conselho  também  entende  que  acordar  e
interromper o sono do idoso de madrugada para dar banho é um ato de Violência contra o
Idoso,  e  solicita  aos Conselheiros presentes que participem da Câmara de Fiscalização,
porque a demanda de trabalho é muito grande.A presidente informa que na próxima AGO de
onze de novembro traremos  todos esses dados para a assembleia. E sem mais nada a falar
eu  Maria  Aparecida  secretariei  e  assino  esta  ata  juntamente  com  a  presidente  Eliza
Montrezol.

Eliza Montrezol                                                              Maria Aparecida de S. Costa
Presidente                                                                     1ª secretária
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